

comprendre, il embrouillera la tête à toute son armée à force d'écritures. La moindre circonstance changeant tout à la guerre, il voudra changer sa disposition, mettra tout dans une confusion horrible, & infailliblement il se fera battre.

ON doit, une fois pour toutes, établir une maniere de combattre, que les troupes doivent sçavoir, ainsi que les Généraux qui les menent. Ce sont des regles générales; comme, qu'il faut garder ses distances dans la marche; que, lorsque l'on charge, il faut le faire vigoureuusement; que, s'il se fait des trouées dans la premiere ligne, c'est à la seconde à les boucher. Il ne faut point d'écritures pour cela: c'est l'A, B, C des troupes; rien n'est si aisé; & le Général ne doit pas y donner toute son attention, comme la plûpart le font. Mais ce dont il doit bien s'occuper, c'est d'observer la contenance de l'ennemi, les mouvemens qu'il fait, où il